

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, número 32

Teléfono n.º 6.

Preios de abono

UN MES: EN ESPAÑA : : 1'25.  
EXTRANJERO : : 2'25.

Los manuscritos no publicados no se devuelven

# LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO  
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN

Plaza de Cort, números 14 y 16.

TELEGRAMAS: HORA-PALMA

Anuncios, Reclamos, Comunicados:

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10

Número suelto : : 5 céns.  
Id. atrasado : : 10

## La conquista del fondo del mar

El corresponsal de un periódico norteamericano ha estado en Amiens con objeto de tener una entrevista con el célebre Julio Verne y saber su opinión acerca de las invenciones próximas que crece más probables y de las transformaciones que han de ocasionar en la vida de las sociedades futuras.

El tema es vastísimo, de suerte que tocaron muchos temas; las grandes líneas ferroviarias desde las capitales europeas a las ciudades asiáticas y de éstas a las norteamericanas, mediante un túnel ó un puente para salvar el estrecho de Behring; el ferrocarril del Cabo al Cairo cruzando todo el Continente Negro; el de Nueva York a Patagonia, siguiendo la gran cordillera que forma el espinazo de las dos Américas; el de Pekín a Sydney en Australia, pasando por debajo del mar de la China y de las regiones de la Malasia; la transformación de las ciudades con la propagación de los automóviles, los teléfonos y los ascensores; el cambio en las costumbres con la conquista del aire por las máquinas voladoras y la casa transportable por el método del automóvil; los milagros de la telegrafía sin hilos, y otra infinidad de prodigios que ya apuntan.

Pero de todas las cuestiones que trataron la menos vulgar, y en la que el autor de las «Veinte mil leguas de viaje submarino» ha presentado puntos de vista más curiosos, es la relativa a la conquista del fondo del Océano. Esta es, por lo tanto, la porción de la entrevista que voy a transcribir.

La conquista del fondo de los mares —dice Julio Verne— ofrece a la humanidad un campo mil veces más vasto que la de todos los continentes juntos. Animales nuevos, plantas nunca vistas, productos hasta ahora desconocidos, nuevos deportes, problemas no previstos, ciencia nueva, todo eso traerá el conocimiento y dominio de esos abismos misteriosos hasta ahora inexplorados.

Conocemos muy poco del planeta que habitamos. Hasta ahora no se ha hecho sino rascar un poco en la corteza. De lo que hay allá adentro y bajo el fondo de los Océanos no tenemos más que conjeturas y suposiciones. Las cuatro quintas partes del planeta están cubiertas por las aguas; ¿qué no podrá haber bajo esa inmensa extensión? Acaso las mas ricas minas de oro se hallen bajo esos fondos; materiales desconocidos, productos con propiedades no soñadas, puesto que apenas se ha explorado una décima parte de la superficie total del globo.

Los buzos, con sus escafandras, han dado los primeros pasos en esas regiones ignotas; pasos de niños asomándose a las afueras de la aldea. Los barcos submarinos abren ya el camino por donde se podrá aventurar el hombre a expediciones más audaces. Los progresos de la ingeniería y los avances de la electricidad nos darán el resultado final.

Y entonces el fondo del Océano tendrá sus exploradores, como los ha tenido en épocas aún recientes el terrible continente africano; sus mártires, sus tragedias; su larga historia de fracasos y de triunfos.

No hace mucho tres oficiales de la marina rusa, ataviados con sus escafandras, se hallaban sumergidos a muchas brazas bajo el nivel del mar, inspeccionando un bote submarino que no podía ponerse a flote. De repente se vieron atacados por una tropa de tiburones. Hay caza de tigres en la India, de leones en África, de jaguares en América, que pueda ofrecer más lances, más peripecias, más emociones, que estas cazas y luchas trepidas en las profundidades del mar?

Cuando empiecen a conocerse esas regiones misteriosas y los muchos productos preciosos que encierran, algunos aún desconocidos, se traigan a la superficie para uso y provecho del hombre, aparecerán nuevas industrias, nuevas ramas de comercio y aun nuevas luchas.

No se tardará mucho sin que las naciones se disputen las cavernas del Océano, como ahora se pelean por los campos de oro.

Las potencias se apresurarán a anexionarse porciones del fondo de los mares, como se han apresurado aquí arriba a anexionarse territorios salvajes ó pertenecientes a los pueblos más débiles. Habrá minas y colonias submarinas y guardaciones especiales para guardarlas y choques y guerras con armamentos nuevos. La Geografía física y política ensanchará sus fronteras. Más campos para la historia.

Pero al mismo tiempo la moral, la justicia y el derecho tienen que ir avanzando. Llegará un tiempo (esto si que está más remoto), en que reinará la paz universal, en que las contiendas no se dirimirán por la fuerza bruta, en que la tierra, nuestra madre, será de todos; arriba mirando al sol, y abajo en las oscuridades del Océano. Se explotará todo, en beneficio de todos y en las horas y períodos de descanso, no sólo harán expediciones a contemplar y recrearse en los paisajes de apacibles lagos, de pintorescas islas, de bosques y montañas, sino que también el yate sumergible nos llevará a las cavernas profundas, que iluminadas por la electricidad, nos mostrarán los secretos de los senos del Océano. Y si gustamos aventurarnos solos por aquellas regiones adonde no alcance la luz volcánica, aun podremos contemplar, reduciendo en medio de las tinieblas, algunas plantas submarinas fosforescentes y animales acuáticos, también provistos de luz propia, astros errantes de aquellas regiones del profundo.

VICENTE VERA.

## Notas sueltas

Correos baratos. — Chanfense regía. — Un monstruo. — Celebridad probable. Carruajes y líneas férreas.

Donde cuesta más barato la circulación de cartas es en el Imperio Japonés.

Por dos sen, ó sea unos siete céntimos, circulan las cartas por todo el territorio nacional.

Esto resulta mucho más notable si se tienen en cuenta las dificultades que ofrece lo montañoso del país y el escaso desarrollo de sus líneas férreas.

La reina Guillermina va ahora a convertirse en *chanfense*. Ha mandado construir un magnífico automóvil en el cual piensa recorrer todo su reino.

Muchas de sus damas piensan acompañarla en su viaje, montando también estos modernos coches.

Uno de los monstruos antediluvianos más notables es el *Laelaps aquilungus* que se distingue por sus garras de águila y terribles quijadas, que le permiten coger y desgarrar su presa con gran facilidad; es el carnívoro más temible de todos los de esta fauna prehistórica.

Ante él, un monstruo animal de 4 a 5 metros de longitud, baja la cabeza armada de cuernos y gajijones, encogido el acorazado cuerpo, y en flexión sus fuertes patas, se prepara a recibir el ataque de su enemigo.

Los diarios americanos publican extensos artículos titulólos *Una estrella descubriendo otra estrella*.

En ellos se dice que la tiple Emma Calvé acaba de encontrar una niña que, según parece, es un fenómeno maravilloso de precocidad artística.

A pesar de no tener lección alguna de solfeo, canta con maestría consumada.

Esta probable celebridad que educará la Calvé se llama Edme Darcy.

El *American Scientifico* publica una estadística, y según ella, el número de carruajes que tienen las compañías de la Gran Bretaña es el doble del de las americanas, siendo de 62.252 y 33.893 respectivamente; figurando Alemania en segundo término después de la primera, con 34.520.

En cuanto a la magnitud de las líneas, los Estados Unidos aparecen a la cabeza con 307.550 kilómetros de ferro-carril, siguiéndole Alemania con 49.975, y después Francia, Rusia, Gran Bretaña é India inglesa, en el mismo orden que aquí se consigna.

DESDE PARIS

(Servicio especial de LA ÚLTIMA HORA)

## Prolongación de la vida

Hace pocos días llegó de América una noticia sensacional: Dícese que un médico alemán, el Dr. Loeb, profesor de la Universidad de Chicago, ha resuelto el problema de la muerte. El Dr. Loeb ha logrado prolongar indefinidamente la vida de los huecos de erizos de mar y conforme a experiencias (que sólo serán definitivas, cuando se verifiquen en el hombre) ha afirmado que la muerte se halla formada por un principio activo, por un bacilo especial: es decir que la muerte es una enfermedad, y nada más. Por consiguiente se puede combatir la muerte como se combate la rabia, el tífus, la viruela, etc.

Suprimida la muerte, por causa de enfermedad-vejez, queda la cuestión de decrepitud del organismo. A esto objeta el Dr. Loeb que con alimentación apropiada se pueden reponer indefinidamente las fuerzas corporales.

El Instituto Pasteur, de París, ha estudiado cuidadosamente el asunto y he aquí en que términos el Dr. Meutheikow profesor de dicho Instituto ha informado.

—Dejemos aparte, desde luego, la exageración propia de la prensa norteamericana. Esta exageración profesional es tan grande que por ella se ha hablado hace poco del descubrimiento del microbio del cáncer, cuando en realidad sólo hay algunas modestas explicaciones, algunos experimentos nada probatorios, de que en una entrevista con el Dr. Gaylow, de Buffalo, se informó mal un reporter de norteamérica.

Probablemente habrá pasado ahora lo mismo. Es cierto que la muerte se debe, en general, a un microbio; el microbio de la enfermedad que padece el enfermo. La cuestión de los bacillos se estudia hoy en todas partes y en particular en este Instituto. No hay duda de que ha de llegar un momento en que se disminuirán las probabilidades de muerte gracias a poderosas precauciones contra la mayor parte de las enfermedades. Pero eso de aislar un bacilo especial de la muerte, eso es una cosa imposible, eso es una idea que no puede resistir el examen y que ningún fisiólogo se ha de parar a discutir.

El Dr. Loeb es un médico serio, que de seguro no ha hecho las afirmaciones que se le atribuyen. El fundamento de todo lo que se dice al caso está probablemente en un descubrimiento gracias al cual dicho doctor ha prolongado la vida de los huecos de erizo de mar (*Coursins*). Aun no conocemos los detalles, pero a priori se puede decir que hay en esto un hecho interesante cuyas consecuencias podrán ser de importancia.

En cuanto a reponer las fuerzas del cuerpo ya gastado, mediante una alimentación apropiada, no lo creo posible. Pero, en fin, en ese camino es necesario investigar. ¿De qué manera se podrá remediar el desgaste, el agotamiento, de los tejidos que resulta de la vejez? Esta es la cuestión. El día en que se pueda remediar la vejez, se habrá encontrado el elixir de larga vida.

Peró la cuestión es compleja, los trabajos largos, y hay que examinar uno por uno todos los puntos de detalle. Por mi parte estoy haciendo estudios acerca de las canas. Para ello empleé especialmente loros, por ser ave que vive muchos años. Espero llegar a resultados útiles y a vencer muchas dificultades.

París 6 Enero 1902.

## Premios a la virtud

La Real Academia Española anuncia en la *Gaceta* un concurso para la adjudicación de los premios y socorros de la fundación piadosa de San Gaspar, correspondientes al año 1902.

Los premios se destinarán a recompensar actos de virtud que tengan por base el amor filial, la abnegación, la honradez, la probidad acreditada, el valor que produzca beneficios a la humanidad, las desgracias ocasionadas por reverses de la fortuna que hayan cambiado la situación de personas honorables, y que éstas hayan soportado cumpliendo con sus deberes de todo género, y en fin, cuanto a juicio de la Corporación sea de estimarse como ejemplar y

meritorio en la vida de los pobres honrados.

Los socorros se adjudicarán a literatos indigentes, a sus viudas y familias que sean acreedores a tal beneficio.

Los premios podrán consistir en una cantidad en metálico ó en una medalla honorífica.

Premios y socorros se otorgarán por libre iniciativa de la Academia, a instancia de los interesados ó a propuesta de cualesquiera otras personas.

Las instancias y propuestas de una y otra clase habrán de estar en la secretaría de la Academia antes de las seis de la tarde del último día del mes de Enero de 1902.

## Congreso Internacional de ciencia histórica

En la primavera del corriente año se celebrará en Roma, bajo el patronato del gobierno italiano, un Congreso Internacional para el estudio en los asuntos relacionados con las ciencias históricas. Las materias que serán objeto de estudio, son Arqueología clásica, Numismática, Derecho antiguo y moderno; Literatura clásica, Arte medioeval y moderno, Arte musical y dramático, Ciencias matemáticas, Economía, pedagogía, Filosofía y retología de la historia.

Los congresistas, además de poder visitar todos los tesoros artísticos en Roma, verificarán excursiones a Venecia, Nápoles y Pompeya, en donde se les dispensará grata acogida y serán obsequiados por las respectivas corporaciones oficiales y docentes.

El presidente del comité ejecutivo es el conde de San Martino, que lo es de la Real Academia de Santa Cecilia de Roma, figurando en las comisiones ilustres personalidades de la ciencia italiana. Para tomar parte en este Congreso y participar de las ventajas que se ofrecen a los congresistas, se necesita la previa inscripción, abonando la cuota de 12 liras y 50 para los que deseen figurar como socios fundadores.

Las peticiones é informes pueden formularse al secretario general del Congreso de la Real Academia de Santa Cecilia, *Via dei Greci*, número 18, Roma.

## El Papa y el divorcio

En Italia se ha presentado a las Cámaras un proyecto introduciendo el divorcio en la legislación civil. Esta novedad, tan funesta para la familia como para la sociedad, ha afligido hondamente, como era natural, a Su Santidad el Papa León XIII.

Así lo ha dado a entender dedicando a este asunto su alocución en el último Consistorio y explanando en ella las razones que justifican la indisolubilidad del vínculo matrimonial. Dirigiéndose a los autores y partidarios de este proyecto sobre el divorcio: se expresa en estos términos el Venerable Pontífice:

«Consideren todos ellos seria y atentamente que el sagrado vínculo conyugal entre los católicos, es santo, invisible y perpetuo, y que por ningún derecho, ley, tiempo ni prescripción humana alguna puede ser derogado ni menoscabado tampoco. Aplicar al matrimonio cristiano el criterio de que puede separarse disolverse y contratarse como cosa meramente civil, es un error grave y muy pernicioso. Jesucristo Hijo de Dios, Redentor y Reparador del humano linaje, restableció la antigua costumbre del matrimonio a la norma primitiva que estableciera *ab initio* Dios Nuestro Señor, suprimiendo a la vez la costumbre de dar repudio, y sublimando a aquel con la dignidad y virtud del sacramento y declarándole exento de toda potestad civil y terrena, le eximió a su vez hasta de la misma tutela eclesiástica. Por lo cual todo lo que es consecuencia y resultado del contrato y sacramento nupcial y afecta al orden civil puede ser incumbencia del Estado; pero no es permitido ir más allá en materia alguna, ya que Dios lo prohíbe terminantemente.

Toda ley, pues, que autorice el divorcio es ley injusta y que ultraja los derechos de Dios, Sumo Creador y Legislador, por lo tanto, podrá autorizar una unión adulterina, pero jamás sanciona-

rá un enlace justo y legal. Y habrá mayor delito en ello, porque en el terreno de la práctica, es tan difícil contener al divorcio en los límites ordenados que se pretende, como difícil es detener el curso de las llamas de las concupiscencias más violentas. Vanamente también se aduce el ejemplo pernicioso y ruin acerca de lo que pueda disminuir ó excusar el pecado individual la muchedumbre de los que cometen el mismo pecado. Y esto es más digno de atención, por cuanto jamás en Estado alguno se ha propuesto ó introducido la única Ley del divorcio sin que la Iglesia haya protestado con toda su autoridad, y se haya revestido firmemente como celosa depositaria y defensora del derecho divino. Y no hay que esperar que sea hoy menos guardadora de sus derechos y deberes que antes. Jamás la Iglesia en modo alguno accederá, aprobará ni sufrirá con lenidad tal injuria hecha a Dios y a sus derechos.

Hay que considerar que en esta injuria va envuelta una fuente de males perniciosísimos, y por esta razón, muchos hombres de aquellos que no están del todo conformes con los dogmas é instituciones del catolicismo, ó que viven abiertamente en pugna con ellos, defienden por interés del bien público, con sabiduría y elocuencia, la indisolubilidad del matrimonio. Y es cosa cierta que una vez celebrado éste, si se da facultad para rescindir caprichosamente el sagrado vínculo, se destruya de una vez la ley constante y establecida de la naturaleza del matrimonio. De aquí se deslizan como por inevitable pendiente, todos aquellos males de que nos hemos lamentado amargamente muchas veces, es a saber; la relajación del afecto mutuo, los peligrosos incentivos de la infidelidad, el peligro que corre la educación y la crianza de los hijos, el acrecentamiento de las semillas de discordia entre las familias, la perturbación y ruina de los hogares y la abyección profunda a que queda reducida la infeliz condición de la mujer. Por lo tanto, si con las buenas costumbres y la fidelidad mutua la prosperidad de la sociedad doméstica y sus intereses todos mejor se conservan, mientras que con la disolución é infidelidad se disipa y pierde todo fácilmente se entenderá cuán calamitoso sea el divorcio, así para el bien privado como para el público, ya que tiende a desnaturalizar las costumbres é introducir entre el vulgo la mas desenfrenada de las licencias.»

## Complot anarquista

Las noticias recibidas de Cádiz dan detalles del complot anarquista recientemente descubierto en aquella comarca.

Hace días circuló con insistencia el rumor de que el gobernador de la provincia, ayudado por el jefe de la guardia civil, practicaba activas gestiones encaminadas a descubrir el complot anarquista, logrando averiguar que se reunían los libertarios en Arcos, Algar y en el cortijo llamado Pezuela, teniendo su principal centro de acción en Jerez de la Frontera, en donde no falta quien asegura que hay muchos individuos que a todas horas se declaran anarquistas decididos.

Conocedora la primera autoridad civil de Cádiz de que en uno de los barrios extremos de Jerez, llamado San José de la Vega, existía una sociedad de resistencia, compuesta de trabajadores del campo, que celebraban en él frecuentes reuniones secretas, comisionó a la guardia civil para que vigilara de cerca a los individuos que componían dicha sociedad y averiguara todo cuanto éstos hacían y averiguaban.

A la última reunión verificada no ha mucho, asistieron gran número de trabajadores, profiriéndose discursos violentos y adoptándose resoluciones que ponían en peligro las vidas de elevadas personas y los intereses de bastantes haciendas y cortijos de Jerez y sus alrededores. El gobernador dispuso inmediatamente la clausura de tan peligrosa sociedad obrera, pasando el asunto a los tribunales y poniendo a disposición de éstos a la junta directiva.

Además salió para Jerez, acompañado del teniente coronel de la guardia civil, conferenciando extensamente con el nuevo alcalde de dicha población.

El complot ha sido descubierto por el



PALMA

Los números que han salido premiados en el sorteo celebrado en la confitería y pastelería de D. Guillermo Aulet son los que siguen:

1.º suerto al número 678, 2.º suerto al número 722, 3.º suerto al número 520.

Destinado a esta plaza ha venido en el Balaer el carabnero José Fernandez.

D. Juan Rosselló nos participa que ha abierto al público un establecimiento de bebidas en la calle del Sindicato número 93.

Anoche fué encerrado en Capuchinos por el Sr. Apaici un sujeto que fingiéndose sobrino del general Prim había seducido a una mujer y quería obligarla a que saliera de la casa paterna para seguirle.

Hoy será puesto a disposición del Juzgado correspondiente.

El pasado Diciembre en María ocurrieron 7 nacimientos y 8 defunciones.

Por la Capitania General de Valencia se cita al soldado Ramón Coll Morro.

Para declarar en el sumario formado por denuncia de D. Luis Martí y Ximenis sobre estafa, el Juez de Instrucción de este partido cita en forma a D. Daniel Mestre, director que fué del semanario titulado La Justicia.

D. Miguel y D. Damian Cardell Cañan han presentado al Gobierno civil una solicitud de registro de doce pertenencias de mineral lignito con el título de Alegria sitas en el paraje nombrado Puigret de s' Escolá de Son Xeremia, propiedad de D.ª Margarita Ballester, del término de Lluchmayor.

En la Administración de Hacienda está expuesto a efectos de reclamación el padrón del impuesto sobre elaboración de alcohol vinico del corriente año.

Por la Agencia Ejecutiva de la primera zona de Palma se sacan a pública subasta varias fincas por débitos a la contribución urbana.

Las personas que desean vender un caballo a la Comandancia de la Guardia civil de esta, pueden presentar proposiciones en el cuartel de aquella institución.

La Delegación de Hacienda arrienda en pública subasta los aprovechamientos de yerbas, pastos y fruto de bellota del predio Cal Amixte procedente del Santuario de Nuestra Señora de Lluch.

Habiendo sido nombrado D. Pedro Antonio Ginart Pons maestro en propiedad de la escuela de Ronda, se hace preciso que el interesado se presente en la Secretaria de la Junta Provincial para recoger la credencial.

FINALMENTE ¡OH LECTORES!—Podemos anunciar que ha sido vencido el terrible mal venéreo y sífilítico. Para más detalles léase en 4.ª pág. «Milagrosos confites ó inyección anti-venéreas y Roob anti-sifilítico Costanzi».

Granos, curan con CEREVISINA FITA.

Cuantos médicos han tenido ocasión de ensayar en sus clínicas la «Poción y Linimento Anti-reumático Gran Inglesa», de Barcelona, han quedado sumamente satisfechos de sus maravillosos resultados. Véase cuarta página.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO

Almacenes Montaner.—Sindicato, 2 a 10

Crónica religiosa

Boletín para mañana

Santos.—Santos Higinio, papa, Salvio y Alejandro, obispo, mártires.

Cuarenta Horas

Concluyen en las Hermanitas.

A las seis exposición, misa mayor a las diez; a las diez y ocho rosario, triduo con sermón por el Pbro. D. Bernardo Matas, «Te Deum» y re erva.

Otras funciones

En la Catedral, después de la misa mayor se dará principio a la novena de San Sebastián.

Boletín meteorológico

Día 10 a las nueve

Table with weather data: Barómetro 74,6 mm., Termómetro 7,6 g.c., Máxima al sol 21,0, Máxima a la sombra 15,0, Mínima a cubierto 4,4, Mínima a descubierto 2,0, Dirección del viento N., Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 h. 2,4 kg., Kilómetro recorrido en 24 h. 128 km., Lluvia en 24 horas 0 mm., Evaporación en 24 horas 0,8, Humedad a las 9 81, Ascenso del barómetro en 24 h. 1,9, Descenso del barómetro en 24 h. 1,9

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos del día 9 de Enero de 1932.

Table with hospital statistics: Existencia de ayer 928, Entrados 2, Salidos 1, Fallecidos 2, Quedan 927

LOS números de la rifa que han salido premiados en la Confitería de Frasquet, son los siguientes:

Table with raffle numbers: 1.ª Suerte 1,217, 2.ª » 1,330, 3.ª » 506, 4.ª » 970, 5.ª » 1,864

La Marítima

COMP.ª MAHONESA DE VAPORES

Servicio directo a MAHÓN

Saldrá de este puerto todos los martes a las cinco de la tarde el vapor-correo

«Isla de Menorca»

admitiendo carga y pasajes. Se despacha; plaza de Antonio Maura, n.º 4.

Artículos militares

GALONES Y CONDECORACIONES

L. Soler y Suriá

Nueva de San Francisco, 27, 1.ª, 2.ª Barcelona.

Banco España

Próximas oposiciones, para cubrir 60 plazas de aspirantes a destinos de dicho Establecimiento.

Preparación completa para el ingreso por los oficiales

D. Jaime Arbós y D. Ignacio Seguí

Loro.—Por tener que ausentarse su dueño se vende un joven, aclimatado y muy hablador. Informarán en la Bodega Palmesana. —Plaza del Mercado, 24.

Por telegrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Nueva organización militar

Madrid 9 a las 23.

S. M. la Reina ha firmado los nombramientos de los Jefes de la nueva organización militar que ha dado a las reservas el Ministro de la Guerra.

Para Baleares se han nombrado: Inspector de los Batallones de la primera reserva el coronel D. Arturo Navarro, y Jefes del primero, segundo, tercero y cuarto Batallones a los tenientes coroneles D. Guillermo Diaz Lasarte, D. Ricardo Perez, don Enrique Carlos y D. Rafael Diaz.

Inspector de la segunda reserva al coronel D. Angel Moreno y Lagalera, y Jefes de los cuatro Batallones a los tenientes coroneles D. Pablo Már, D. Anselmo Fernandez y D. Benito Giraldez y Timoteo.

Comentarios.—Sobre ascensos

Madrid 10 a las 10.

Coméntase que en la última propuesta para ascensos, no haya sido ascendido el general Borbón.

Dícese que este ha renunciado el cargo de vocal de la Junta Consultiva de Guerra, y que ha pedido licencia para viajar por el extranjero.

Rostand en España

Madrid 10 a las 10.

San Sebastián.—El aplaudido poeta y dramaturgo francés Edmundo Rostand llegó a Cambo con el objeto de pasar el resto de invierno.

Este tiempo lo invertirá en preparar el discurso de ingreso en la Academia francesa.

Barcelona.—El gobernador de esta ciudad ha dicho que cree que el conflicto de la huelga se resolverá muy fácilmente.

Representantes

Madrid 10 a las 10.

Dicen de Roma que el duque de Génova representará al rey de Italia en los festejos que se celebrarán en Madrid con motivo de la coronación de D. Alfonso XIII.

De Berlín dicen que el príncipe Alberto de Prusia representará en los mismos festejos al Emperador Guillermo.

Agitaciones en Zaragoza

Madrid 10 a las 10.

Zaragoza.—Anoche algunos grupos en actitud hostil se dirigieron a los conventos de esta ciudad, apedreándolos nuevamente.

Reina gran agitación entre el pueblo. Circulan hojas clandestinas.

El gobernador civil ha sido declarado cesante; hoy mismo llegará a Madrid.

Lo de Zaragoza

Madrid 10 a las 10.

Zaragoza.—Se ha encargado del Gobierno civil de esta ciudad el coronel de Estado Mayor D. Ramón Planter, que se halla en situación de excedente.

En previsión de que se reproduzcan los desórdenes de días anteriores, el nuevo gobernador ha ordenado que las tropas estén acuarteladas.

Los sucesos de Zaragoza.— Muertos y heridos.

Madrid 10 a las 10:45.

De los sucesos ocurridos ayer en Zaragoza han resultado heridos dos guardias civiles, y dos paisanos muertos, y además varios contusos.

La guardia civil dió varias cargas a los amotinados que pretendían incendiar la puerta de un convento.

Lotería Nacional

Madrid 10 a las 10:30.

(URGENTE)

Hoy se ha celebrado el sorteo de la Lotería Nacional.

Han salido premiados los siguientes números:

El primer premio de doscientos cincuenta mil pesetas, ha correspondido al número 21.081 despachado en Bilbao.

El segundo premio de ciento veinte y cinco mil pesetas, ha correspondido al número 22.480 despachado en Pamplona.

El tercer premio de sesenta mil pesetas, ha correspondido al número 3.793 despachado en Vitoria.

Con seis mil pesetas cada uno han salido premiados los siguientes números: 18.483—3.336—19.686—5.783—7.781—3.668—17.031—22.844—8.079—18.332—13.488—7.609—21.538—20.141—15.983—4.483—13.607—8.597—2.000—16.063—17.904.

FABRA

BOLSA.—Madrid 9.

Table with stock prices: 4 por 100 interior contado 72'65, Idem exterior 79'70, Cubas 1890 72'40, Amortizable 5 por 100 94'85, Acciones Banco España 469'50, Londres 33'70, Francos 34'40

BOLSIN.—Barcelona 10.

Table with stock prices: 4 por 100 interior 72'80, Acciones Norte 56'45, Id. Alicante 80'75, Francos 34'25

Lechería Suiza.

Despacho a todas horas desde las seis de la mañana a las nueve de la noche se expende leche garantizada pura de vaca y cabra.—Miñonas, 30. Las Pastillas PANERAJ son el remedio más eficaz contra la tos.—De venta farmacias y droguerías.

Nodriz.

Hay una de 26 años de edad y leche de cuatro días que desea encontrar criatura para lactar en su casa que la tiene en Establecimientos. Para informes dirigirse en casa de D. Cayetano Forteza Comellas, calle de Escursach.

COCHERO.—Se necesita uno

bueno.—Dirigirse San Felio, 14.

REGALO

Para corresponder al favor que nos dispensa el público, desde hoy hasta el 31 del mes actual haremos los siguientes regalos a nuestros parroquianos.

Por 20 ptas. podrán escoger libros por valor de 25 ptas.

Por 10 ptas. podrán escoger libros por valor de 12 ptas.

Por cada libro de a 1 pta. regalaremos una tarjeta postal con vistas de los mejores puntos de la isla.

Las obras indicadas podrán escogerlas de los mejores autores antiguos y modernos, Sienkiewicz, Tolstoy, Ponson du Terrail, Victor Hugo, Balzac, Dumas, Blasco Ibañez, Krosokinc, Cervantes, D'Annunzio, Mirbeau, Flaubert, «Clarín», Nogales, Gautier, Diderot, Daudet, Goncourt, Invernizio, Mürger, Zola, Amicis; Guy de Maupassant y otros muchos.

Sólo por 10 días

Librería de J. LOUS, P. de Cora, 14 y 16 y Administración de LA ÚLTIMA HORA.

Temporada de invierno

1901-1902

Notable rebaja de precios en todos los géneros por final de temporada.

Miguel Matas-Colón, 17, 19 y 21



SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS

Esta antigua sociedad proporciona al público el mejor y más económico de los alumbrados.

20 cént. de peseta m. c. y además 2 cént. del 10 p. para el Estado. Según la importancia del consumo bencina desde el 2 al 30 por 100, con lo cual los más favorecidos obtienen el gas a

16 CENTIMOS DE PESETA

Fijarse bien en el precio por ser el más barato de los que hoy rigen en Mallorca y NO DAR CRÉDITO a los que proponen lo contrario

Al que no utilice el fluido de esta compañía al metro cúbico, con el impuesto, le costará 25 céntimos.

ADVERTENCIA A LOS ABONADOS Los avisos ó encargos concernientes al servicio de su alumbrado se recibirán: En las oficinas de la Sociedad, desde las 8 de la mañana hasta las 2 y desde el anochecer hasta las 9; y además, en los puntos siguientes:

CALLE PALACIO, 4. TIPOLIT. DE ROTGER. SINDICATO, 78. TIENDA DE VALLS. CONSTITUCIÓN (Borne) 42. ESTERRELLA.

de cuyos centros se recogerán a las 11 de la mañana y al anochecer, para atenderlos con la prontitud posible.

AL PUBLICO

Las instalaciones de tuberías en el domicilio particular seguirán siendo objeto de convenios especiales según las circunstancias de cada uno.

= 28 =

—¿Qué quieres decir?—preguntó Susana.

—¿Qué, gracias a él, mañana a estas horas, tendremos diez veces más oro que el que traje yo esta noche.

—¡Bulton! ¡Bulton!—dijo Susana con acento de reproche.—Ya te dije que no quería perder a ese niño...

—No te incomodes y escúchame... ya verás,—dijo el bandido.

Rodolfo estaba, a la sazón, completamente dormido y el bandido pudo hacer, sin temor a que se enterase de ellas, sus confidencias a Susana.

IV

Bulton acercó los labios al oído de Susana.

Se hallaban el uno al lado del otro y la habitación estaba completamente a oscuras.

No oía más que el rumor regular y tranquilo de la respiración del dormido irlandésito.

—Para que veas lo que son las cosas, tengo deseos de acabar de una vez,—dijo Bulton.

—¿Qué quieres decir?

—¿Qué el día menos pensado me pren-

= 29 =

derán y mis pies irán a balancearse en el vacío delante de las cárceles de Newgate ó de Clarkenweid.

—¡Calla! No hables de esa manera que me haces sufrir mucho,—murmuró Susana abrazándole apasionadamente.

—Te repito que eso sucederá tarde ó temprano.

—¡Callate por Dios!

El bandido soltó una carcajada. —Precisamente porque Dios existe, es por lo que te digo que sucederá eso. Sin embargo, si al menos tuviésemos mil libras esterlinas.

—¿Qué sucedería entonces?

—Que tal vez me libraría de esa negra suerte y podríamos ser felices.

—¡Felices!—murmuró Susana extasiada.

—Sí, tú cambiarías esa vida vergonzosa por otra mejor; yo dejaría de robar y nos marcharíamos de Inglaterra.

—¿A dónde iríamos?

—A Francia. Allí nos casaríamos y yo haría todo lo posible para vivir honradamente.

Estrechó Susana entre sus brazos a Bulton.

—¿Lo harías?—preguntó.

—Sí.

Exhaló un suspiro la joven.

= 32 =

—Pero,—indicó Susana,—lo más probable es que no tenga nunca dinero en su casa.

—Durante la semana nunca lo tiene, en efecto, porque lo deposita en el Banco, pero Tomás Elgin no es hombre que pierda un día a la semana y cree que debe trabajar en domingo lo mismo que los demás días.

—¡Ah!—hizo Susana.

—Y como hay personas a las que las hace falta el dinero lo mismo el domingo que los demás días, es precisamente en aquel día cuando hace los mejores negocios así pues, el sábado,—continuó Bulton,—suele ir Tomás Elgin al Banco para sacar de él mil libras y a veces dos, hasta cuatro mil, en oro ó en billetes y se los levá a su casa.

—¡Ah!

—Tiene en ésta un arca de caudales que es una verdadera obra de arte y que no hay nadie más que yo capaz de forzar, porque descubrí el secreto.

—¿Cómo?

—Porque antes de ser ladrón fui tendero,—prosiguió Bulton.—No me conocías entonces querida Susana y tenía una esposa legítima. No es de hoy mi conocimiento con Tomás Elgin que fué

= 25 =

—Este señor que está aquí,—dijo Susana,—es mi marido y no te hará nada. No le tengas miedo, hijo mío.

Fijó Rodolfo la mirada de sus rasgados ojos en el rostro de Bulton.

—En verdad que es muy guapo este muñeco,—observó el bandido.—¿Dices que quieres acompañarle a donde está su madre?

—Sí.

—Pues creo que haríamos mucho mejor conservándolo a nuestro lado.

Un temblor muy grande agitó el cuerpo del niño.

—No, no,—replicó Susana con mucha energía.—Debe ser un hombre honrado y no seré yo la que contribuya a que caiga al lodo en que estamos encenagados.

Soltó Bulton una carcajada.

—¿Qué virtuosa te has vuelto! Hoy estás desconocida,—dijo.

Bajo Susana los ojos y no dijo nada.

—Y, sin embargo,—añadió el bandido,—este chiquillo podría prestarnos servicios muy importantes.

—¡Eso nunca!—replicó Susana.

Una cólera repentina se apoderó del bandido.

—¡Ah! ¡Intentas resistirte!—gritó.

—Sí,—respondió Susana.



# ANTI-REUMATICO GRAU YNGLADA

de milagrosos y sorprendentes efectos. Son inmediatos siempre los resultados, aliviando de momento y curando radicalmente las más de las veces, toda clase de DOLORES REUMATICOS en sus diversas manifestaciones, como se atestiguan por el sinnúmero de curaciones hechas, lo propio que la más eficaz recomendación de cuantas celebridades médicas han tenido ocasión de examinarlo.

De venta: Farmacia Central de D. Ignacio Fortea y Serra, Jaime II, en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, Cuartara, 2 y en el Centro Farmacéutico.



## EMULSION FORCADA

Fue la LAUREADA con el PRIMER PREMIO en el concurso que convocó el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Ha demostrado ser el reconstituyente de aceite de hígado de bacalao más nutritivo y agradable y el que mejor y más pronto fortalece y cura a los niños débiles y delicados, endebles y linfáticos, a los raquíticos, escrofulosos, anémicos, demacrados, propensos a la tisis, a todos los debilitados, etc.

CONFITES ANTIVENEREOS ROOB ANTISIFILITICO INYECCION VEGETAL COSTANZI



Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convenido y certificado, que para curar radicalmente los exofilitos uretrales (sífilis), fuero blanco de las mujeres, uretritis, catarro de la vejiga, cistitis, retención de orina, escrofulosis uretral, purpura venérea o crónica, goma mililar y demás infecciones gónico-sífilíticas, evitados los peligrosos medicamentos más milagrosos que los Confites a Inyecciones Costanzi.

También certifica que para curar cualquiera enfermedad sífilítica o herpética, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no solo cura radicalmente la sífilis y herpes, sino que evita los malos efectos que producen estas substancias, que como se veida en los enfermos no muy fáciles de curar. A. Salvat Costanzi, calle Diputación, 428, Barcelona, sigue del buen éxito de estos preparativos, desde que el tratamiento con el admitió a los inyectados el pago una vez curados. Precio de la Inyección, 5 pesetas. Confites antivenereos para quienes no quieren usar inyecciones, pastillas a Roob antisyfilitico y antiherpético, pesetas 5. Dichos medicamentos están de venta en casa de A. Salvat Costanzi, Diputación 428, Barcelona y en todas las buenas farmacias. En Palma de Mallorca en la de Ignacio Fortea Serra, Jaime II, 31. Confites médicos en Barcelona, calle Diputación 428 estruendo 2, a todos los lunes, miércoles y viernes a las 12.

**El Jabón de Brea** es el jabón de los niños y de los enfermos, por reunir cualidades de antisépticos, balsámicos y desinfectantes. **El Jabón de Brea** debe usarse en el tocador en el baño y para afeitarse. **El Jabón de Brea** preserva y cura todas las enfermedades de la piel. **El Jabón de Brea** puro y legítimo se distingue por la marca registrada LA GIRALDA estampada en las etiquetas. **El Jabón de Brea** se vende a una peseta la pila en las principales farmacias, papeterías y droguerías de España.

De venta: droguería de JOSE JUAN

## Pastillas Crespo de Mentol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla. **EL DOLOR DE GARGANTA**, que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, se ha experimentado que es más agradable y suave en extremo, por la sensación de frescura y suavidad que se enciende la garganta después de su uso, compitiendo en acción reguladora y neutral, la acción de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el eucalipto. Es de acción comprobada y eficaz en las anginas agudas y crónicas en casos hipertrofiados e obstruidos, de forma cruda, granulosa, glandular, ocrea de los amígdalas, en las anginas agudas y subagudas acompañadas de ronquera y congestión laríngea, en las toses convulsivas, nerviosas, en los alcohólicos y neuróticos, en la coqueñada, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápida y beneficiosa, y dejando a la garganta en tal situación de frescura y bienestar que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos. Precio 150 pesetas.—En Palma, D. Juan Valenzuela, depositario.

**Cochera.**—Hay una de 30 años de edad y leche de dos meses que se encuentra en casa que la tiene en San Jordi, donde se dirige para más informes en casa del vicario de la iglesia de dicho caserío.

**Nodriza.**—Hay una de 30 años de edad y leche de dos meses que se encuentra en casa que la tiene en San Jordi, donde se dirige para más informes en casa del vicario de la iglesia de dicho caserío.

**Pueblo.**—Una familia desea unirse a una familia joven en clase de pupilos a todo el año. Informar en Centro de Anuncios.

**VENTA.**—A voluntad de su dueño se vende una casa consistente con botiga y piso que reúne las comodidades apetecibles; tiene agua de fuente y de pozo, está situada calle de Despuig, equidistante de Cervantes. Dirán razón en la misma botiga.

**Botas Madres Sulfurosas de BAR** Constituyen el remedio más eficaz en todos los casos en que se debe usar la *Botas madres sulfurosas*, auxiliando con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos. Son de segura repetición. En los casos de, así externos como internos; en los eléctos, granos, ticsos, manchas, etc.; en las erupciones, irritaciones de garganta bronquitis, etc.; en las enfermedades crónicas, etc.; en las "esofagitis" y "gastritis" y úlceras en los dedos los cuales se curan con el uso de las aguas de las manantiales sulfurosas de *Botas madres sulfurosas* obtenidas con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía. Véndese: precio del frasco, pesetas.—Deposito: Farmacia de D. Juan Valenzuela, Plaza de la Constitución, número 1.

**Nodriza.**—Una de 30 años de edad y leche de 20 días desea encontrar criatura para criar en su casa que la tiene en Coarix. Informar: calle de San Eusebio, n.º 10.—Palma.

**Una operación particular** es el reparar las cejas que las tenga muy pobladas y le dan extraña serie y repulsiva, é quitárselas con el método que se verá en la cara de algunas damas, evitándose la pérdida de la belleza de la ceja del peluquero, é quitárselas con el método de los cartillos las hembras peludas. Todo esto es una operación muy particular y muy barata en 5 minutos, con solo el empleo del **Depilatorio imperial Redó.** Frasco 10 reales. Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartara y Libertad, n.º D. José Casanova peluquero, Coarix, 5.

## Ron de Puerto-Rico legitimo

De 10 años 8'50 pesetas. Garrafita de tres y medio litros. De 14 años 13'50 pesetas. Garrafita de tres y medio litros. Para etc etc dirigirse al Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, 19.—Palma de Mallorca.

## LATOS

Ya sea diarrea ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las **PASTILLAS DEL DR. ANDREU**. Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que a las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan **ASMA** o sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTI-ASMATICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus **PAPILAS AZULADAS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

## LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS. DOMICILIO SOCIAL—MADRID. CALLE DE OLÉZAGA, NÚM. 1.—(Paseo de Recoletos). 33 años de existencia. Capital social efectivo 129000000. Primas y reservas. 44028645. Total. 56028645. SUBDIRECCION—APUNTAADORES NÚM. 3.—ENTRADA. No más casps, ni canas, ni enfermedades DE LA CARNEJA. EL TRICOFERO PADRO que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo más, limpio y con su color natural. 30 años de éxito á parir de un sinnúmero de calificación é limitación nacionales y extranjeras. Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumarias. Depósito en Palma: farmacia Valenzuela.—Centro farm. y de productos.

## NUNCA LAS CAPSULAS PERUVIANAS BORRELL

han dejado de estar frente y radicalmente las BLEMORRAGIAS (FARGATONES) GEMORRHOAS y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos. 35 AÑOS DE ÉXITO BRILLANTE. Se venden en frascos de 75 capsulas con un instructivo práctico á 2 pesetas en las farmacias.—Palma: Farmacia Valenzuela P. Cuartara, 2.

## COMERCIO DE MADERAS de Juan Arnau

Plaza del Olivar, (antiguo almacén de CAN CETRE).

## Isleña Maritima

Combinación con los acreditados vapores de la importante Sociedad en comendita de Barcelona. A. FOLCH Y C. Para Canarias, Habana, Santiago de Cuba, Guantánamo, Matanzas, San Juan y Nueva Orleans. Valdrá el día 15 de Enero el acreditado vapor ARGENTINO. Y para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé saldrá el 20 de Enero. Miguel Gallart. Admitiendo carga y pasajeros para los expresados puntos. Concurrencias directas.—Despacho: Oficinas de la Isleña Marítima.—Palacio. 26.—Palma.

—Desgraciada de tíl... Y levantó la mano. —Pégame,—dijo Susana,—si es que tienes ese antojo, pero no quiero que ese niño llegue á ser un hombre como tú. Echóse á reír Bulton con risa de fiera. —Por san Jorge! Creo que se atreve á despreciarme. Lo que pasó entonces fué una cosa inaudita. En el momento en que el bandido iba á golpear á Susana, Rodolfo, que se hallaba inmóvil, silencioso y temblando al pié de la cama, que abandonara obedeciendo á la orden de la irlandesa, se colocó resueltamente delante de esta y la defendió con su cuerpo. La sangre del león se despertó y el niño sintióse animado de pronto con el valor del hombre. Y el valor tendrá siempre una influencia directa, un prestigio instantáneo sobre las naturalezas medio salvajes. Y en presencia de aquel niño que tenía valor para mirarle cara á cara, calló Bulton en el acto. —Por san Jorge! —exclamó.— He aquí un atrevido compañero. Eres muy guapo, niño, y te prometo que no pegaré á Susana, puesto que tú quieres defenderla.

—No quise hablar de él á ninguno de los compañeros porque tendría que partir con ellos y no son mil libras si no tal vez tres ó cuatro las que podríannos tener. —Cuatro mil libras!—murmuró Susana.—Y á quién quieres robar eso? —A un hombre que ha robado todo el mundo, lo mismo á pobres que á ricos y cuyo nombre tiene la pública execración de todo Londres y al que acompañan las maldiciones del pueblo cuando pasa por una calle. —¿Y quién es ese hombre? —Es Tomás Elgin. —¿El usurero? —El mismo. —¿Y ese es el hombre al que tú quieres robar? —Mi plan está ya arreglado. Tengo las llaves de todas las cerraduras, desde la puerta del jardín, que da á la plaza, hasta la del despacho en el que tiene la caja de caudales. Con esas llaves en la mano puedo hacer lo que me plazca. —¿Y en dónde vive Tomás Elgin? —En Kilburne square, muy cerca de la estación de Western Railway. Vive solo y si siquiera tiene criada. Como es un fondueño de la City y no vuelve nunca á su casa hasta muy tarde.

—No tendremos jamás mil libras. —¿Quién sabe? Dijo Bulton y como su amante esperaba una explicación, añadió: —Ese niño podría prestarnos un gran servicio. —¡Bulton! ¡Bulton! ¡Querido mío!—dijo Susana con acento de reproche.—¿Por qué quieres hacer de ese pobre niño un ladrón? ¿No has visto que es tan hermoso como un angelito? ¿No te estremeces al pensar que nosotros podemos ser la causa de que esa pobre criatura pueda ir al molino? —¡Bromeas con mofa el bandido. —Francamente conmueves á cualquiera cuando hablas de ese modo, querida mía. No quiero, sin embargo, darte disgustos, Susana mía, y te prometo que no me opondré á que le acompañes al lado de su madre, pero después que nos haya prestado el servicio que yo necesito. —¿Y qué servicio es ese?—preguntó Susana. —Escúchame y fijate. Y Bulton bajó aún más la voz. —Hace mucho tiempo,—dijo,—tengo ideado un golpe de primera orden. —¡Ah!

Al mismo tiempo que esto decía, quiso dar un beso á Rodolfo que se echó hacia atrás. —¡Es muy orgulloso!—Está bien! Me gusta,—dijo Bulton echándose á reír. Y besó á Susana. Contempló esta con esa mirada sumisa y apasionada de la criatura que tiene á su amo. —A veces aparentas ser más malo de lo que lo eres en realidad,—dijo. —Oye, pequeño,—añadió Bulton pasando sus gruesos dedos por el cabello de Rodolfo,—haremos lo que deseáis tú y Susana y mañana iremos en busca de tu madre. Y la voz del bandido, al decir esto, se dulcificó de una manera extraordinaria. Miró Rodolfo con cierta desconfianza. —Te lo prometo,—dijo Susana. Y sacando un colchón lo llevó á un rincón del cuarto. —Acuéstate aquí,—ordenó á Rodolfo. Cuando el niño estuvo dormido, dijo Bulton al oído á Susana. —El diablo fué quien nos envió ese niño.

—Desgraciada de tíl... Y levantó la mano. —Pégame,—dijo Susana,—si es que tienes ese antojo, pero no quiero que ese niño llegue á ser un hombre como tú. Echóse á reír Bulton con risa de fiera. —Por san Jorge! Creo que se atreve á despreciarme. Lo que pasó entonces fué una cosa inaudita. En el momento en que el bandido iba á golpear á Susana, Rodolfo, que se hallaba inmóvil, silencioso y temblando al pié de la cama, que abandonara obedeciendo á la orden de la irlandesa, se colocó resueltamente delante de esta y la defendió con su cuerpo. La sangre del león se despertó y el niño sintióse animado de pronto con el valor del hombre. Y el valor tendrá siempre una influencia directa, un prestigio instantáneo sobre las naturalezas medio salvajes. Y en presencia de aquel niño que tenía valor para mirarle cara á cara, calló Bulton en el acto. —Por san Jorge! —exclamó.— He aquí un atrevido compañero. Eres muy guapo, niño, y te prometo que no pegaré á Susana, puesto que tú quieres defenderla.